



ACTA DE REUNIÓN N. 027



INFORMACIÓN BÁSICA

LUGAR	FECHA (aaaa-mm-dd)	HORA INICIO (a.m.-p.m.)	HORA FIN (a.m.- p.m.)
Ministerio Verdad y Vida sede Cabañas (Calle 2e7A No 50 A 79)	2020-09-01	2:00 p.m.	8:30 p.m.

NOMBRE DE REUNIÓN

Consejo de Gobierno

NÚMERO DE REUNIÓN

027

† CONTROL DE ASISTENCIA

CARGO	NOMBRE CONVOCADO	ASISTIÓ		FIRMA
		SI HORA	NO	
Alcalde	Óscar Andrés Pérez Muñoz	x		
Secretaria de Seguridad y Convivencia Ciudadana	Isabel Daniela Ortega Pérez	x		
Secretario de Planeación	Carlos Alberto Pinto Santa	x		
Secretaria de Hacienda	Francisco Javier Echeverri Cárdenas	x		
Secretario de Educación	Nubia del Socorro Valencia Montoya	x		
Gerente INDER	Yulieth Andrea Sánchez Carreño	x		
Secretario de Obras Públicas	John Harold Muñoz Restrepo	x		
Secretario de Salud	René Omar Jiménez Arango	x		



ACTA DE REUNIÓN N. 027



CARGO	NOMBRE CONVOCADO	ASISTIÓ		FIRMA
		SI HORA	NO	
Secretario General	Luis Giovany Arias Tobón	x		
Secretario de Movilidad	Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo	x		
Secretario del Interior	Juan David Arango Peláez	x		
Secretario de Cultura	Andrea Martínez Orjuela	x		
Secretario de Recaudo y Pagos	Eliana Restrepo Herrera			
Secretaria de Medio Ambiente Vivienda y Desarrollo Rural	Juan David Casas	x		
Secretaria de Servicios Administrativos	Julio Eduardo Muñoz Espinal	x		
Secretario de Control Interno	Alberto Zuluaga Pérez	x		
Secretario de Gestión del Riesgo	Wber Zapata Lopera	x		
Asesor de la Alcaldía	Natali Arredondo Villa	x		
Asesor de la Alcaldía	Edgar de Jesús Callejas Arango	x		
Asesor de la Alcaldía	Néstor David Restrepo Bonnet	x		
Asesor de la Alcaldía	José Rolando Serrano Jaramillo	x		
Asesor de la Alcaldía	Juan Pablo Castañeda Arango			
Asesor de la Alcaldía	John Jairo Cardona Tobón	x		
Asesor de Movilidad	Juan Gabriel Rodríguez Díaz	x		
Gerente de Proyectos Especiales	Estefan Valencia Palacio	x		
Director de las Tic	Julián Mauricio Montoya Cuartas	x		
Secretario de Participación e Inclusión Social	David Antonio Lopera Monsalve	x		
Gerente Desarrollo Económico	Yulieth Lorena González	x		



ACTA DE REUNIÓN N. 027



CARGO	NOMBRE CONVOCADO	ASISTIÓ		FIRMA
		SI HORA	NO	
Secretario de Adulto Mayor	Óscar Hernán Orrego Gutiérrez	x		
Profesional Universitaria de Comunicaciones	Melissa Orrego Eusse	x		
Secretario Jurídico	Hugo Alberto López Duque	x		
Asesora Jurídica	Carmen Torres Sánchez			

‡ INVITADOS

CARGO	NOMBRE CONVOCADO	ASISTIÓ		OBSERVACIÓN
		SI HORA	NO	
Asesor de la Alcaldía	Jhonny Alexander García Yepes	X		
Invitada– Universidad de Medellín	Isabel Cristina Betancur	x		

ORDEN DEL DÍA

Verificación del quórum

1. Oración
2. Educación Superior – Secretaría de Educación
3. Universidad de Medellín - Invitado
4. Movilidad sostenible por el bello que queremos– Secretaría de Movilidad
5. Presupuesto Vigencia 2020– Secretaría de Hacienda



ACTA DE REUNIÓN N. 027



6. Orden Público – Secretaría de Seguridad y Convivencia Ciudadana
7. Informe del Covid – Secretaría de Salud
8. Propositiones y varios
9. Intervención del señor Alcalde

1. Oración

2. Educación Superior – Secretaría de Educación

Creación IES publica para el municipio de Bello

Néstor David Restrepo Bonet – Asesor de la Alcaldía: La realidad de la universidad pública en Bello ya empezó a caminar. Contamos con un equipo de expertos que nos dan cierta tranquilidad en el proceso. La realidad financiera es a través de la Secretaría de Hacienda. La puesta en marcha o la aprobación de la institución es el proyecto de factibilidad socio-económico.

Se realizará la revisión por parte de la Secretaría y del Alcalde, y se estará montando como lo obliga el Ministerio la segunda semana de Enero.

El equipo de trabajo está conformado por 8 expertos en educación superior: 2 expertos en temas jurídicos, 2 expertos en temas académicos, 2 expertos en temas financieros y 2 profesionales con experiencia en educación superior.

La Ley 30 obliga estos pasos para el proyecto de factibilidad: misión, visión, objetivos y contexto geográfico, el reto es tenerlo la tercera semana de septiembre.

El Proyecto Educativo Institucional (PEI), el plan estratégico a corto y mediano plazo, tercera y cuarta semana de septiembre.

La justificación del modelo institucional, las dos primeras semanas de octubre.

El plan de acción y el plan estratégico 2020 – 2024, segunda y tercera semana de octubre.

La propuesta de estructura orgánica, cuarta semana de octubre.

La proyección de infraestructura física y tecnológica, será con el proyecto de San Elías. El gerente del IDEA se comprometió a cofinanciar la remodelación de infraestructura de este colegio.

El estudio y proyección económica y financiera, tercera y cuarta de octubre, primera semana de noviembre.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Ligado a esto hay unos estatutos que obligan este proyecto de factibilidad, el general, el profesoral, el reglamento estudiantil y el proyecto de bienestar universitario.

Un reto posterior que el proyecto es válido, viable, pertinente, efectivo y eficaz. No obliga que vayan ligados registros calificados de programa.

Cuando tengamos el código Enit, tendríamos que empezar un segundo paso que es la gestión y aprobación de un primer registro calificado.

Tenemos un año de maduración de la idea del plan de desarrollo, estaremos cumpliendo este cronograma radicando en enero, es decir, en el segundo año de gobierno.

Los programas académicos iniciales responderán a todo un estudio vocacional que estaremos haciendo con algunas firmas privadas, sumaremos al Sena para definir los 4 programas iniciales de nuestra universidad.

Equipo de trabajo

Luis Alberto Castrillón López, asuntos académicos.

Faber Andrés Álzate Ortiz, asuntos académicos.

Jairo Fernando López y Albeiro Abaunza, gestión de asuntos jurídicos.

Liliana Isaza y Wilmar Antonio Palacios, gestión de asuntos administrativos y financieros.

Francisco Javier Arboleda y Elver José Suarez, asistencia al equipo.

Néstor Restrepo, Elimeleth Asprilla, coordinadores.

Nubia Valencia, Secretaría de Educación.

Elimeleth Asprilla – Asesor de Educación: El propósito inicial es la universidad en caso de no poderse, sería la institución universitaria.

Para este proyecto vamos a necesitar el apoyo de varias Secretarías como Hacienda, Cultura, Desarrollo Económico.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: ¿en este cronograma, descartamos la presentación del proyecto de ley?

Elimeleth Asprilla – Asesor de Educación: Sí claro, nosotros nos responsabilizamos a tener el documento de factibilidad a finales de este año.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: ¿antes no presentamos el proyecto o debemos esperar el documento?



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Elimeleth Asprilla – Asesor de Educación: Si Hacienda dice sí, nos debe dar la certificación de los recursos y seguiríamos la línea de la universidad.

Néstor David Restrepo Bonet – Asesor de la Alcaldía: Presentar el proyecto como proyecto de ley una vez radicado el documento.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Francisco dale por favor un espacio a este tema de proyección en el tiempo y viabilidad. La estampilla pro Universidad de Antioquia mirar ampliarla o pasarla a pro Universidad de Bello, o no sé si estamos obligados por ordenanza a respetar la estampilla.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Es un acuerdo municipal a voluntad.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Cómo fortalecer ese ingreso condicionando unos recursos propios futuros para el sostenimiento de la universidad.
El tema de Galileo, doctora Nubia nos cuenta.

Nubia del Socorro Valencia Montoya – Secretaria de Educación: El lanzamiento de Galileo va ser en este mes, nos vamos a sentar con Melissa para definir el tema del lanzamiento y ya definir con usted señor Alcalde las instituciones que vamos a priorizar y los programas. 7 tecnologías para este año. Hay un recurso de 500 millones, para tener el beneficio con el Icetex deben ser nivel 1 y 2.

José Rolando Serrano Jaramillo – Asesor de la Alcaldía: En el año 2016 - 2017 se creó mediante Acuerdo del Concejo, el Fondo Municipal de Educación Superior, para que se vinculara al sector privado y aportara para becas de educación superior.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: No sé a nivel financiero como están.

Nubia del Socorro Valencia Montoya – Secretaria de Educación: El Fondo nunca tuvo asignado dinero. Dieron un único auxilio el año pasado.

José Rolando Sambrano Jaramillo – Asesor de la Alcaldía: Podemos articularlo puede ser una herramienta para galileo o la universidad pública.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



3. Universidad de Medellín – Invitado Maestría en Gobierno

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Para tener un personal altamente calificado, idóneo, constantemente en crecimiento. La especialización en alta gerencia que la hizo Óscar Andrés, estilo de nuestro gran líder. Nos gustaría que todo el gabinete se proyecte a futuro.

La Universidad de Medellín nos va a contar de la Maestría en Gobierno.

Tiene una propuesta de que las clases sean alternas, para que nos presten unas aulas acá en Bello y ellos nos presten el recurso humano de docentes.

Isabel Cristina Betancur – Invitada: Esta Maestría surge de la Facultad de Ciencias Económicas. Su objetivo es proporcionar herramientas a los servidores públicos para gestionar todo el tema de la administración.

El perfil requerido es profesional en áreas afines, como administración, economía, contaduría, ingenierías y para todos los profesionales que estén relacionados con asuntos públicos.

El Perfil del egresado, formación integral fundamentada en ciencia y libertad, que sea competente en los diferentes ámbitos.

Las ventajas, tiene amplia trayectoria, 23 cohortes, convenios con municipios Itagüí, Envigado, Contraloría, Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, el buen nombre, es una Maestría en profundización, la metodología de los cursos-estudio de caso, aplicaciones.

Son 4 semestres de formación.

Las clases son en horarios flexibles, según la disponibilidad, puede ser en el municipio de Bello o en la Universidad de Medellín.

Las materias electivas son de común acuerdo.

El trabajo de grados se realizará en los dos años, se graduarían en el gobierno actual.

La metodología de las clases puede ser mixta - presencial, presenciales – remota asistida por la tecnología (NO es metodología virtual).

La propuesta financiera con los descuentos es \$463.000 por cada crédito. (Teniendo en cuenta que son 50 créditos).

El primer semestre quedaría en \$6.482.000 incluyendo la inscripción y los derechos de grados (se sostiene el precio por todos los semestres).

Total, maestría por estudiante: \$24.094.000. Esto sería para una cohorte de 25 estudiantes.

El idioma inglés no es un requisito para entrar, pero si para graduarse, se exigen 2 niveles hasta A2, por ser estudiantes también aplicarían a un descuento.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Yo tengo la mejor referencia de esa Maestría, es de gran contenido. Le voy hacer una propuesta: tenemos una competencia con la Universidad Eafit, que nos ofrece la Maestría Políticas Públicas en 3 semestres.

Bajo la homologación de la gran mayoría podríamos plantearle a la Universidad si se podría hacer en 3 semestres y si se podría empezar este semestre y terminarlo en febrero.

Francisco ¿cómo estamos para el programa de estímulos?

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Lo que tenemos en este momento organizado y coordinado, anualmente 50 millones para auxilio en educación superior.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: El plan de estímulos lo permite, para los de libre nombramiento, para que la alta gerencia se capacite.

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: La facultad directa la tiene usted Alcalde.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: La Universidad de Medellín da otro descuento a los egresados y a los compañeros que no pueden homologar a ver si se podría la doble titulación.

Isabel Cristina Betancur – Invitada: La homologación sería en el consejo de facultad. Para la doble titulación no tenemos ese convenio. Existe la posibilidad de hacer la especialización y luego 1 año más y ser Magister.

Andrea Martínez Orjuela – Secretaria de Cultura: En aras de generar más impacto en el recurso público, propongo un filtro inicial para acceder a este beneficio, se valida la propuesta de trabajo del proyecto de investigación que se va a tener.

Antes de entrar a la maestría, generar un filtro para presentar esa idea de negocio para el trabajo de grado, que pueda ser al interior de sus carteras.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Esa idea es muy buena, nos ayuda a justificar el convenio, aplicando a la gerencia actual.

Juan Pablo Castañeda Arango – Asesor de la Alcaldía: Yo empecé la especialización en Alta Gerencia, ¿hay alguna homologación para Maestría en Gobierno?

Isabel Cristina Betancur – Invitada: Si, eso se entraría a estudiar en el consejo de la facultad.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: ¿el trabajo de grado se podría hacer entre todo el gabinete un libro para Bello?

Isabel Cristina Betancur – Invitada: Sí, eso se puede. El tema de los artículos es mucho más práctico, muy concreto, mejor trabajo y bien abordado.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Queda el tema en la mesa, las inquietudes se las haremos llegar con Julio. ¿Sí se podría empezar este semestre y terminar en febrero.?

Isabel Cristina Betancur – Invitada: Sí se puede, nos toca hacer algo muy intensivo.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: O sería muy bueno la doble titulación especialista y magíster.

4. Movilidad Sostenible por el Bello que Queremos – Secretaría de Movilidad

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad

La reorganización de la zona centro en lo que tiene que ver con la movilidad y el transporte público. Nos preocupa la planta física, cada que llueve se nos están mojando las oficinas y se nos están mojando los equipos nuevos. En este Consejo se tomar como una mesa de trabajo, de que vamos hacer para el salvar el archivo, el cerebro, los equipos.

Julián Mauricio Montoya Cuartas – Director de las TIC: Ayer estuvieron los del equipo de las TIC, todo estaba mojado y se fue la energía.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Julio, Rigoberto, Giovany, Julián, Francisco y Harold, por si hay que declarar una urgencia y hacerse.

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Mirar directamente con infraestructura para empezar a mirar porque es una inversión grande.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: ¿Rigoberto, hay como requerir un aporte económico a la concesión?

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Con ellos tenemos un problema, la información la amarran, nosotros estamos estrechos y la infraestructura donde ellos están, está muy



ACTA DE REUNIÓN N. 027



bien, les he dicho para que entre todos demos solución al tema de las PQRS. Pienso que hay que tocar el tema y hacerle un estudio a la concesión.

Hugo Alberto López Duque – Secretario Jurídico: La otra semana sale el tema de la concesión.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: La fase I es el Urbanismo Táctico.

Se conformaron equipos de trabajo por componentes:

- Componente ambiental
- Componente socio-comunicacional
- Componente técnico
- Componente legal
- Componente de espacio publico

Se realizó acercamiento con los comerciantes en una primera jornada donde se escucharon, para que obras públicas empiece el proyecto licitatorio.

Iniciaríamos en la última semana de octubre, para implementar el urbanismo táctico, con duración hasta diciembre.

Estudio de Movilidad

Diagnóstico y caracterización de la movilidad

- Movilidad Peatonal
- Movilidad en Bici
- Transporte Público Colectivo
- Transporte publico individual
- Transporte de Carga
- Transporte particular

Análisis de datos

- Problemáticas del área de influencia
- Sectores de la economía
- Equipamientos Urbanos
- Zonas de interés cultural

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Falta la gran problemática que tenemos en Bello y es el transporte informal.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: No está contenido ahí porque estamos hablando de transporte formal.

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Deberíamos tomarlo porque también están ocupando parte de las zonas públicas.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Para ese tema tenemos otras medidas.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: El proyecto integral del centro propone la ampliación del espacio público para el transeúnte, para bici, que sea un corredor de movilidad activa. El proyecto está fundamentado desde el artículo 5 del POT de 2009, en el numeral 6. Propuesta de rutas del transporte público, vamos a distribuirlas por 3 vías.

- Rutas de Bellanita Group
- Rutas de Hato Viejo
- Acopios de taxi cercanos al parque de Bello
- Transporte de mercancías, polígono alrededor

Propuesta recolección de residuos, queda como excepción en la mañana y en la tarde.

El área de intervención es de 4,500 m²

En las zonas se creará una galería al aire libre, ya fue concertado con Andrea, ya tenemos los artistas que van a plasmar su obra de arte.

Juan Diego Peláez Gómez – Arquitecto del Proyecto: En el diseño arquitectónico, hay restricción para ingresar a los parqueaderos cercanos, como el de Comfama, solo ingresarán los vehículos que van hacer uso de los parqueaderos.

El material de la pintura de la calle, es en plástico frío, la paleta de colores es muy limitada. El material fue elegido por seguridad para el peatón y por la durabilidad.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: ¿Qué colores hay?

Juan Diego Peláez Gómez – Arquitecto del Proyecto: El color rojo no lo usamos mucho porque está asociado con la ciclo ruta, el amarillo y el blanco tienen una connotación muy vehicular, el azul está mas asociado a tema peatonal.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Una propuesta, hay un libro, la ciudad de los niños, ese libro nos invita a pensar la ciudad para los niños, genera tal sentido de pertenencia y es decirle a cada uno de esos negocios, que esta zona es una zona segura para los niños, capacitando los negocios y a cada negocio ponerle un sticker “este negocio cuida los niños”. Si nosotros utilizando el urbanismo táctico,



ACTA DE REUNIÓN N. 027



podemos dejar un espacio y comprar bicicletas de niños, carritos pequeños y hacemos un trabajo pedagógico con deportes, tránsito, un tema recreativo, que el niño lo disfrute, algo similar a lo de “Divercity”.

Decirles a los comerciantes que nos ayuden, esto en un futuro se nos va a convertir en la otra zona de recreación en la ciudad. Si formamos al niño no tenemos que sancionar al adulto.

Un personal que nos acompañe desde cultura, deporte y tránsito.

Para que me reserven un espacio pedagógico para los niños porque quiero hacer ese proyecto.

Juan Diego Peláez Gómez – Arquitecto del Proyecto: El proyecto lo teníamos pensado para actividades totalmente lúdicas, con el INDER.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: Alcalde la idea tuya la podemos implementar modificando el diseño de la pintura.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Que sea en un espacio grande, para que sea un atractivo. Formar todo como a la altura de los niños, estamos a tiempo y lo podemos hacer, para generar 2 espacios generosos.

Juan Diego Peláez Gómez – Arquitecto del Proyecto: Al frente de la iglesia proponemos espacios dinámicos que se puedan adaptar a diferentes edades, espacios limpios sin obstáculos.

A un costado de la iglesia, como si las escalas fueran las gradas, para presentar cuenteros o espectáculos culturales y diferentes.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Cambiemos esos colores.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: Zona peatonal 4.500 m², costo por m² \$159.000 x m², costo intervención \$454.000.000

Socialización del proyecto

Socialización a comerciantes del polígono de la centralidad del municipio, con sector del transporte, en predios residenciales y comunidad en general. A las JAL y JAC como primeras instancias de planeación. Elaboración de piezas de comunicación, redes, actividades pedagógicas.

Mantenimiento del proyecto

Pintura, mobiliario, limpieza, especies vegetales, abonado y arreglo de tierra. Señalización.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Propuesta para Juan David Casas, en las temporadas de primavera, en las grandes ciudades del mundo donde hay estaciones, embellecen sus espacios públicos con flores, las cambian cada 20 días o cada mes, en ese corredor de la calle 49 llenemos eso de flores, ese espacio va generar amor por la ciudad, encomendemos esta función al ardín Botánico, que sean flores, si hay que cambiarlas cada mes se cambian, para que levantemos esa maleza.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: El comercio nos hace una recomendación o un reclamo, y es sobre quién controla a las personas en estado de alicoramamiento, las personas en situación de calle y los venteros ambulantes, ahí tendría que intervenir la Secretaría de Seguridad y Convivencia con la Secretaria de Movilidad para que controlemos el espacio público.

Estación Bello, vamos hacer un estudio a ese sector.

Para que nos ayuden a pensar, en la platea Marco Fidel Suarez, externalidad negativa zona oficial de parqueo, embellecer con urbanismo táctico.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Ese espacio ahí también será peatonal, la calle al lado de la Biblioteca Marco Fidel, desde la droguería Ética hasta la choza, vincularla al urbanismo táctico. Que sea solo espacio peatonal.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Sí, me parece muy bien.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: Lo podemos dejar para otro proyecto, de pronto el presupuesto no nos da.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Analice bien que sí nos puede dar.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: Listo Alcalde, lo vamos a incluir.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Ya tenemos el nuevo parqueadero en Girardota, ya empezamos a pasar los carros. Los invito a que nos ayuden a socializar, no vamos a permitir el parqueo de carros en vías públicas.

Juan Pablo Castañeda Arango – Asesor de la Alcaldía: En el tema del urbanismo táctico, el sol afecta mucho, pensar como en unas sombrillas, por otro lado, el sonido también juega un papel bonito, poner música ambiental en esas calles.

¿Una pregunta técnica, la pintura se puede entonar, se puede mezclar?

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: No, no se pueden mezclar.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Juan Diego Peláez Gómez – Arquitecto del Proyecto: Vamos a tener unas zonas de estancia, unos árboles ya que tienen un rápido crecimiento, crecen alto y es de rápida florescencia, nos genera mucha sombra.

Juan Pablo Castañeda Arango – Asesor de la Alcaldía: Es como una poli sombra.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Más adelante lo podemos mirar.

Melissa Orrego Eusse - Profesional Universitaria de Comunicaciones: Con el tema del diseño y del color, cuando nos explicaron desde el tema técnico por eso quedan esos colores, no tuvimos como muchas opciones.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Si les pido los colores más vivos, el naranja o el amarillo, que el impacto sea tal desde los ojos, desde el sonido, que verdaderamente se vea el cambio hacia la alegría. La propuesta de Juan Pablo de la música o meterle un jingle.

Más adelante desplazar esto a Puerta del Norte, al Barrio Obrero, a las estaciones del metro, que haya impactos positivos, que la gente se sienta orgullosa de vivir en bello.

José Rolando Sambrano Jaramillo – Asesor de la Alcaldía: Felicitar la Secretaria de Movilidad, es un proyecto agresivo que va cambiar la cara de la ciudad. En esa línea de generar sentido de pertenencia, podemos utilizar esos espacios para ser Bello ciudad de artistas, tenemos la escuela de música, podemos institucionalizar los viernes una hora con la escuela de música, para que estén ahí tocando, interpretando y más adelante desde la Secretaría de Cultura, institucionalizar una toma artística con gente pintando, esto nos ayuda mucho a quitar el estigma.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: En el plan de estímulos que tiene Andrea, organizar unas pequeñas tarimas fijas, las gradas, que un día sea de circo, cuenteros.

Andrea Martínez Orjuela – Secretaria de Cultura: Para que tengan pendiente que en las instalaciones nos puedan dejar conexiones a electricidad que sean acordes, para tener un buen apoyo en ese tema logístico.

Juan Diego Peláez Gómez – Arquitecto del Proyecto: Nosotros no hacemos intervenciones estructurales.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: Con Obras Públicas podemos manejarlo.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: En ese tema podría intervenir la Secretaría del Interior, para poder hacer todo ese acompañamiento, para habilitar todo el set técnico, el pago de los derechos con Sayco. Gestión que podemos adelantar para evitar problemas legales futuros, en este proceso de despliegues artísticos

Juan David Casas - Secretario de Medio Ambiente Vivienda y Desarrollo Rural: Todo está basado en un estudio técnico en el proceso del Cerro quitasol, se hizo un inventario de un arbolado, hay que revisar porque creo que el árbol que proponen no está, entonces para revisar. Cruzar el tema con Raúl el ingeniero forestal.

Una propuesta, sobre los galimatías, tener en cuenta el tema de los Niquía, para levantar el tema de la identidad histórica.

John Harold Muñoz Restrepo – Secretario de Obras Públicas: Sobre el tema de desarrollo económico, podríamos invitar a los comerciantes porque ellos se benefician.

Estamos contra el tiempo, les pido que tengamos un poco de consideración en lo creativo.

Carlos Alberto Pinto Santa – Secretario de Planeación: Ante las dificultades estamos muy apretados de tiempo, un ejemplo, en las macetas se pueden meter más colores, para que podamos ir avanzando. Podemos revisar el tema de las sombrillas flotantes, eso no es caro y completar con los árboles.

Juan Gabriel Rodríguez Díaz – Asesor de Movilidad: Por temas de tiempo, estoy pensando en lo de la Choza Marco Fidel, quedé con el compromiso de entregarle hoy a Obras Públicas.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Empiece con este y vamos trabajando en la otra que puede que quede más pequeña y nos encontremos paralelamente.

5. Presupuesto Vigencia 2020– Secretaría de Hacienda

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda

El presupuesto de ingresos vigencia con corte a Julio, con recursos propios, las estampillas van quedadas, esperamos que con contratación cambie. (falta organizar la idea)

La Secretaría de Seguridad y Convivencia Ciudadana y la Secretaría de Movilidad paso ya su ejecución. Está pendiente la Secretaría de Planeación.

Los recursos propios han estado débiles en el recaudo.

El ingreso de libre destinación: 44%



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Gasto de libre destinación: 41%

El recaudo reaccionó, en Predial va en un 60,48% y en Impuesto Industria y Comercio 62%

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Melissa, una pauta muy agresiva para lo que nos falta a 31 de octubre, Impuesto Predial.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: Desde comunicaciones hemos integrado.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Paguemos publicidad en redes para que le llegue a toda Antioquia.

José Rolando Serrano Jaramillo – Asesor de la Alcaldía: ¿En ese estado está todo lo de los impuestos?

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: El Alcalde ha tomado otras cosas que no estaban en nuestro plan de acción, va llegar un oficio para que las secretarías desactiven algunos certificados presupuestales.

En este momento en Hacienda estamos evaluando el presupuesto para el otro año. En inversión no hemos podido avanzar, para saber gasto e inversión de la vigencia que tiene.

Recuerden que hace 8 días con los invitados, nos faltan 2 secretarías por enviar la información.

También debemos modificar nuestro plan de acción para ingresar las cosas que no estaban, actualizar banco de programas y proyectos.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Les pido mucha consideración, tenemos que recuperar confianza, concentrarnos en las obras grandes que generan impactos en la ciudad.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: El tema de la estampilla de la Universidad de Antioquia, faculta la Asambleas Departamentales, para modificar el tope, por acuerdo hay que sostenerla.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Envigado logró un proyecto de ley y lo ganó.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Tenemos que hacer lo mismo, una de las fuentes de financiación es que nos lo permitan.

Néstor David Restrepo Bonet – Asesor de la Alcaldía: Es mejor elegir que nos den la estampilla para la universidad pública que recursos.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Miraríamos el funcionamiento de esta estampilla.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: Néstor, Nubia, nos tenemos que sentar para el presupuesto de la Universidad.

Andrea Martínez Orjuela – Secretaria de Cultura: El presupuesto mío no es que esté desbordado. Hay unas necesidades muy urgentes en el tema de infraestructura física.

Rigoberto de Jesús Arroyave Acevedo – Secretario de Movilidad: Sobre las estampillas, las propias del municipio es un error, es como amarrar los recursos, porque los recursos seguirán siendo los mismos, los del departamento, si la Ley nos lo permite es una ganancia.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: En el tema del INDER si es útil la estampilla porque va a patrocinar propiamente.

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Para presentar en las extraordinarias el caso de los gastos.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Tenemos que generar una solución ya, para no tener problemas con vigilancia, aseo y combustible, lo mismo que con el PAE. Si no hay esos recursos nos sancionan. ¿Qué es lo que hay que cortar, que vamos a desactivar?

Julio y Francisco les pido el favor que miren qué vamos hacer, al jueves debemos tener eso definido, para convocarlos a pre Consejo el viernes o sábado para exponerles los acuerdos.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: Aquí vamos a tener que desactivar muchos certificados de disponibilidad.

David Antonio Lopera Monsalve - Secretario de Participación e Inclusión Social: Será que podemos sacar lo mínimo, al menos para el cumplimiento, porque ya tengo unos programas.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: Si usted se ve afectado le toca modificar su plan de acción.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



6. Orden Público – Secretaría de Seguridad y Convivencia Ciudadana

Isabel Daniela Ortega Pérez – Secretaria de Seguridad y Convivencia Ciudadana

Desde febrero veníamos trabajando en el Consejo de Seguridad en una intervención en la zona del Tapón, a través de eso, nos llega un informe de la Policía, sobre unas plazas de consumo y expendio en este sector. Adelantamos la intervención, por medio de las caracterizaciones con Gestión del Riesgo, los censos, Adulto Mayor, con esto identificamos 25 estructuras por demoler.

Se dieron los tiempos correspondientes para que la gente pusiera sus recursos, aquí intervinieron muchas secretarías, como Gestión del Riesgo, Inclusión Social, Adulto Mayor, Medio Ambiente, Obras Públicas, Movilidad.

Logramos hacer ese trabajo con todas las secretarías, hoy desde las 5:30, con 80 hombres del ESMAD, Policía, Ejército, espacio público e inspectores.

Las 7 familias que, si vivían allí, se les dio el subsidio de arrendamiento, no nos tocó sacar a nadie.

La Personería estuvo con nosotros y verificó las armas de ESMAD

La demolición se dio hasta el mediodía, en el sector del Tapón ya no hay escombros, mañana se termina con la del hueco, para que Medio Ambiente y Obras Públicas intervengan antes que nos vuelvan a invadir. Interaseo se vinculó con una volqueta.

No tuvimos ningún altercado, no hubo nada fuera de lo normal.

Había resto de agujas y cosas donde se inyectaban los drogadictos. Mes y medio tardamos planeando este operativo.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Daniela felicitaciones por tu labor, tu liderazgo. Estas son acciones determinantes para recuperar la confianza, con esto estamos demostrando que nuestra ciudad no puede seguir en manos de bandidos, que están acabando con nuestra juventud, con nuestra niñez.

Queda Harold y Juan David Casas para la intervención de la zona.

Isabel Daniela Ortega Pérez – Secretaria de Seguridad y Convivencia Ciudadana: Recibimos el fallo de tutela por Guasimalito, ese proceso si fue duro porque nos tocó sacar la gente con los niños, la Administración hizo todo el proceso correctamente y respetando los derechos fundamentales de las personas en ese lugar.

Se nos viene el proceso de Girasoles y la Nueva Jerusalén.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Daniela ya va tener seguridad privada, hay que cambiarle hasta el carro, hay que protegerla.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



7. Informe del Covid – Secretaría de Salud

René Omar Jiménez Arango – Secretario de Salud

Hoy iniciamos una nueva etapa y esperamos que no nos afecte mucho en esta curva descendente.

Bello 6718 positivos ,1094 activos y 126 fallecidos.

La curva al 11 de agosto tuvimos el pico más alto. Siempre nos hemos mantenido en el promedio de los municipios. El porcentaje ocupacional con la uci ha estado bajando.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: En el plan de intervenciones colectivas ¿se tiene algún correctivo?

René Omar Jiménez Arango – Secretario de Salud: Tenemos contemplado actividades virtuales y casa a casa.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Está bien, porque aquí tenemos que seguir acompañando y enseñando a nuestra gente, acudir a los centros comerciales, a las empresas a las estaciones del metro, llevar mensajes para generar consciencia.

Wber Zapata Lopera – Secretario de Gestión del Riesgo: Seguimos con la plataforma Bello Me Cuida, estamos haciendo unas campañas con el Área Metropolitana, le voy a pedir el favor a Daniela, a René y a Rigoberto que le demos celeridad al tema para la inscripción de manejo de cadáveres, que nos sirve para cualquier siniestro o catástrofe. Entre más gente mejor.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Wber, René y Daniela dispongan del equipo y hagamos control, iglesias, negocios, más que control darle pedagogía en esta etapa y que nos sientan muy presentes. Una camioneta de Rigoberto para colocarle los logos para que él se pueda movilizar.
¿Es necesario reglamentar esa reapertura?
¿Los escenarios deportivos para cuando los abrimos?

Yulieth Andrea Sánchez Carreño – Gerente INDER: La idea es que nos reunamos el lunes para mostrarles el programa que tenemos, los escenarios quedan abiertos en 15 días totalmente.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Informar muy claro lo de los aforos y el reglamento para los negocios.

Isabel Daniela Ortega Pérez – Secretaria de Seguridad y Convivencia Ciudadana: Solo prohibiciones de aglomeraciones en espacios públicos, bares y discotecas, conciertos.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Yulieth Andrea Sánchez Carreño – Gerente INDER: Con el tema deportivo, muchas personas están preguntando por los torneos.

Hugo Alberto López Duque – Secretario Jurídico: Está en las prohibiciones por la aglomeración y el contacto.

Jhonny Alexander García Yepes – Asesor de la Alcaldía: Es importante decir cuáles están aprobados para que puedan estar funcionando.

Isabel Daniela Ortega Pérez – Secretaria de Seguridad y Convivencia Ciudadana: Está circulando que el jueves habrá una marcha por las prohibiciones del sector nocturno.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Nos toca estar pendiente, acompañar.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: La directiva nacional dice que esto es una cuarentena selectiva, que sea 30% presencial y 70% virtual.

Julio Eduardo Muñoz Espinal – Secretario de Servicios Administrativos: Tenemos plazo hasta el viernes para mirar el aforo de funcionarios que reanudarán a las labores, con alternancias. Para que tengamos listo el kit.

8. Propositiones y varios

Nubia del Socorro Valencia Montoya – Secretaria de Educación: Debemos de comprar una franja de terreno de la institución educativa de la unión, el señor dice que no está interesado en vender. Bello es solamente un invitado, somos simplemente aportantes.

Hugo Alberto López Duque – Secretario Jurídico: Nubia documente el tema.

Nubia del Socorro Valencia Montoya – Secretaria de Educación: Una comunicadora de El Colombiano llamo a preguntar por qué Bello no ha terminado este proyecto.

Néstor David Restrepo Bonet – Asesor de la Alcaldía: Ayer salió en la página de la contraloría que se inicia la investigación de 7 colegios en Antioquia, entre esos bello. Tenemos que hacer la aclaración que Bello es un invitado.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Nubia del Socorro Valencia Montoya – Secretaria de Educación: Para mañana que tenemos la negociación con el bloque sindical, están invitados Francisco, Yulieth y Julio, para que nos acompañen para poder resolver el tema.

Néstor David Restrepo Bonet – Asesor de la Alcaldía: Que el Alcalde se pronuncie ante el tema de la negociación.

Óscar Hernán Orrego Gutiérrez – Secretario de Adulto Mayor: Para recordarles que estamos en la semana del adulto mayor, para que hagamos masiva la invitación. Es bueno que nos sentemos Wber, Yulieth y René, porque los adultos mayores empezarán a reclamar los ejercicios para ellos.

Julián Mauricio Montoya Cuartas – Director de las Tic: Recomendación para Francisco, en Rentas no hay información, nos tienen reventados, fortalezcan el proceso de Rentas. El problema es con las facturas impresas.

Melissa Orrego Eusse - Profesional Universitaria de Comunicaciones: Con el tema de Hacienda, el 70% de las preguntas en redes es sobre ese tema, los números no contestan, no hay atención al público.

Julián Mauricio Montoya Cuartas – Director de las Tic: Falló lo de ADA, el validador del software. Hoy que vivimos del recaudo eso lo tenemos que fortalecer y tomar decisiones.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: En Rentas hemos tenido muchos problemas, los mayores son con ADA. Por eso recurrimos a las TIC. Cadena se equivocó en la impresión de esas facturas, ya está citado para mañana para solucionar qué vamos hacer.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Si hay que solucionar porque son 10.000 facturas, solucionamos esta semana.

Julián Mauricio Montoya Cuartas – Director de las Tic: Fortalecer Rentas, solo hay 1 niña. Estrategia de comunicaciones porque Rentas no es visible.

Francisco Javier Echeverri Cárdenas - Secretario de Hacienda: Desde ayer se abrió en Rentas en horario de oficina, entran de a 3 personas. Desde febrero Rentas está sin abogado. Hemos contratado 12 contratistas a rentas y nos quedamos cortos.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Estefan Valencia Palacio – Gerente de Proyectos Especiales: Hemos estado avanzando en Bomberos con la nueva estación, hoy nos acompañó la Secretaría General. Ya nos formalizaron la solicitud, se la enviaron al Alcalde directamente, solicitando el área destinada a este proyecto. Hay que ir trabajando de mano de Jurídica y de Planeación, a ver si ponemos el predio en comodato.

Tienen avances con el Colegio Mayor, tienen acercamiento importante con unas constructoras que les aportan al tema de diseño.

Hoy hicimos una visita a unos predios que son propiedad del municipio, para el programa Cultivar con la Primera Dama y la Fundación.

Se inclinaron por el predio José María Velásquez, que queda en el Tapón, donde tuvieron el archivo general.

Quedamos de enviarle una información técnica de ese lote y la propuesta de esa asociación.

En la parte de atrás de ese predio hay unas motos chatarrizadas para que Rigoberto nos ayude y Juan David Casas con una maleza.

Con la Gobernación en el proyecto de la Plaza, vamos a programar unas reuniones masivas con los comerciantes, Wber para que nos ayude con el aforo máximo, para saber cuántas reuniones debemos hacer y cumplir con todos los protocolos.

Wber Zapata Lopera – Secretario de Gestión del Riesgo: El evento depende del espacio, el aforo puede ser de 50 personas.

Melissa Orrego Eusse - Profesional Universitaria de Comunicaciones: Sugerimos se realice como el evento de Adulto Mayor, hacer varias reuniones.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Sí, hagamos 3 reuniones.

Con el grupo Bolívar, ellos dan la dotación y parte de la estructura. Giovany y Juan David Casas nos ayuden y Rigoberto con las motos para chatarrizar, que entren en el proceso de remate.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: Con Granizal tuvimos una reunión larga e incómoda con EPM, explicándole porque el municipio no podía pagarles el agua. Hay una acción de tutela. EPM interpretó que era 50% ellos y 50% nosotros. La fórmula es como EPM les va a facturar.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: ¿Quién dijo que no podíamos hacer censo?

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: Los decretos no decían que no se permitía. Ahora el tema es si podemos hacer el censo, cuándo lo podemos hacer en el Pinar y Manantiales.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Yo estaba esperando si lo íbamos hacer con Sisbén.



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Juan David Arango, siga en esa propiedad para que no nos ganemos una sanción y EPM salga en limpio.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: Traigo el tema acá para el apoyo de las dependencias.

Si el Sisbén va hacer el censo debemos esperar.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Entonces es con el Sisbén 4 que nos toca esperar lo del DNP.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: El DNP nos dice que lo que necesitamos caracterizar está en la ficha del Sisbén 4, cuándo podemos hacer el censo.

Más compromiso a todos los compañeros con ese fallo.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Muchachos ¿qué les hace falta y de quién?

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: ¿cuándo son las fechas del censo?

Carlos Alberto Pinto Santa – Secretario de Planeación: El lunes se define.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: A las mesas con EPM por favor asistan los secretarios.

John Harold Muñoz Restrepo – Secretario de Obras Públicas: Se necesita línea para el tema de planeación.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Tenemos que cambiar esa modificación parcial del POT.

Carlos Alberto Pinto Santa – Secretario de Planeación: Tenemos una previsualización, estaría listo más o menos en 3 semanas.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Tenemos que hacerlo ya para que entre en comité de contratación.

John Harold Muñoz Restrepo – Secretario de Obras Públicas: EPM está grabando desde febrero, eso es preocupante, porque dirán que nosotros no hemos avanzado.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: ¿cuándo presentamos la modificación del documento del POT?



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Carlos Alberto Pinto Santa – Secretario de Planeación: 3 semanas.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Las tendríamos en las ordinarias de octubre.

John Harold Muñoz Restrepo – Secretario de Obras Públicas: El error con EPM es haber estado ahí, y siempre nos han estado grabando.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Hasta que no tengamos cosas precisas no es bueno asistir a esas mesas, pongamos nosotros la agenda. El lunes nos definen lo de la encuesta del Sisbén 4 o avanzar en las mesas pero bajo la agenda nuestra porque con EPM es complicado, están argumentando y documentando que el incumplimiento es nuestro.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: Les pido mucho compromiso.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Organicemos la agenda nuestra, Planeación POT y censo, quedaría faltando el lote para los tanques.

John Harold Muñoz Restrepo – Secretario de Obras Públicas: Ellos pretendían que nosotros lo compráramos.

Juan David Arango Peláez – Secretario del Interior: Con el tema del conmutador, que nos autorice la posibilidad de cambiar esta niña, que haga teletrabajo.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Tercericen el tema del conmutador. La queja sigue siendo que no contestan.

Julián Mauricio Montoya Cuartas – Director de las Tic: Yo ya pedí 3 cotizaciones, esperemos que me las envíen.

Óscar Andrés Pérez Muñoz – Alcalde: Hagamos eso, porque a la gente no le gusta llamar a Bello, porque no contestan.

Damos por terminado, agotado el orden del día



ACTA DE REUNIÓN N. 027



Compromisos

Compromisos	Responsables
Respuesta de la Universidad Medellín, sobre las propuestas para la maestría	Julio Eduardo Muñoz Espinal
Lanzamiento de Galileo	Nubia del Socorro Valencia Montoya y Melissa Orrego Eusse
Arreglos de la planta física de la Secretaría de Movilidad	Julio, Rigoberto, Giovany, Julián, Francisco y Harold
Cambio de colores para el urbanismo táctico	Juan Gabriel Rodríguez Díaz
Agregar el espacio pedagógico para los niños que propone el Alcalde con el proyecto del urbanismo táctico	Juan Gabriel Rodríguez Díaz y Rigoberto Arroyave
En el corredor de la calle 49 llenarlo de flores	Juan David Casas
Una pauta muy agresiva para lo que nos falta a 31 de octubre, impuesto predial.	Melissa Orrego Eusse
Intervención en el tapón, para que no lo invadan	Harold y Juan David Casas
Controles pedagógicos para los sectores que ya abrieron	Wber, René y Daniela
Cotizaciones para tercerizar el conmutador	Julián Mauricio Montoya Cuartas

Anexos



Educación
Superior.pptx



ReordenamientoCe
ntro - CG.pdf



Presentación
Maestría en Gobierro

Elaboró: Natalia Gallego Salgado	Aprobó: José Rolando Serrano
Fecha: (2020-09-04)	Fecha: (2020-10-21)



ACTA DE REUNIÓN N. 027



SC-CER143688